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I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO 

PROVINCIA DE VALDIVIA 
REGIÓN DE LOS RÍOS 

     
REUNIÓN ORDINARIA N° 95 

REUNIÓN  CONCEJO MUNICIPAL DE PAILLACO 
 

 
FECHA      : 17 de julio  de 2019.- 
 
HORA DE INICIO    : 18:20 HORAS.- 
 
HORA DE TÉRMINO:    21:00  HORAS.- 
 
 
En Paillaco a diecisiete días del mes de julio del año 2019, siendo las dieciocho 
horas con veinte   minutos, en la sede social de Santa Rosa ,   se procede a 
iniciar la Reunión Nº 95 presidida por la Alcaldesa titular Sra. Ramona Reyes 
Painequeo, .  Actuando como ministro de fe  la Sra. Carola Medel Veloso, 
Secretaria Municipal: 
 
Participan los concejales: 
 
                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - José Aravena Pérez  
                   - Jaime Reyes Duran  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Orlando Castro Barrera  
                   - Mario Schmeisser 
 
Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla: 

 
 
1° APROBACIÓN ACTA DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
2°       CUENTAS DEL PRESIDENTE 
 
3°       INFORME DE COMISION: Educación,  Finanzas                                                                                                                                                                                        
 
4°       DIALOGO CON ORGANIZACIONES  
 
5°       VARIOS: Entrega por escrito según acuerdo de Concejo Municipal N° 50 
de Reunión ordinaria N°16 de fecha 03/05/2017. 
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1° APROBACIÓN ACTA DEL CONCEJO MUNICIPAL Nº94 
 
1.1.- Las Concejala Sra. Ruth Castillo señala que tomado el acuerdo de aprobación 
del Rol de Patentes de  Alcoholes  ella omitió abstenerse de votar por la patente 
de Rosa Mora, Rol 4-23.- 
 
2°       CUENTAS DEL PRESIDENTE 
 
2.1.- La administradora Municipal hace entrega al presidente de la Comisión de 
Finanzas de dos patentes de alcoholes pertenecientes  a la Sra. Lucy Ojeda para 
ser analizados en reunión de comisión.- 
 
3°       INFORME DE COMISION: Educación,  Finanzas      
                                                                                                                                                                                   
3.1.- Comisión de Educación: 
Reunión presidida por el concejal sr. Mario Schmeisser donde estuvieron 
presentes los siguientes concejales.- 

                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - Jaime Reyes Duran  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Orlando Castro Barrera  
                   - Mario Schmeisser 

 
Esta reunión tuvo como principal objetivo: 

- Conocer el estado financiero del DAEM Paillaco. 
- Conocer situación Presupuestaria de ingresos 
- Conocer situación presupuestaria de gastos  obligaciones del DAEM y pre 

obligaciones. 
- Desglose de recursos percibidos en junio por concepto de subvención 
- Conocer petitorio de asistentes de la educación y la forma como el DAEM 

dio respuesta 
- Conocer los avances de mejoramiento de infraestructura presupuestados 
- Se acuerda realizar próxima reunión de comisión de educación el día 24 de 

julio  a las 9:00  en el DAEM para salir a recorrer establecimientos y 
conocer en terreno en que situación está su infraestructura.- 

- También se trató situación de sumario que se estaría realizando en la 
escuela Nueva Aurora  ante lo cual la abogada entregó antecedentes 
generales.- 

 
3.2.- Comisión de Finanzas. 
Reunión presidida por el concejal sr. Gastón Fuentes Sepúlveda  donde 
estuvieron presentes los siguientes concejales.- 

                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - Jaime Reyes Duran  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Orlando Castro Barrera  
                   - Mario Schmeisser 
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Se pre acordó:  
  
SE APRUEBA MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 3 DEL 
DEPARTAMENTO DE SALUD MUNICIPAL POR UN MONTO DE 
$68.677.167.- 
 
 
3.2.- Comisión de Finanzas II. 
Antes de reunión de Concejo se vuelve a realizar segunda reunión de comisión de 
Finanzas  presidida por el concejal sr. Gastón Fuentes Sepúlveda  donde 
estuvieron presentes los siguientes concejales.- 

                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - Jaime Reyes Duran  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Orlando Castro Barrera  
                   - Mario Schmeisser 
                   - José Aravena Pérez 

Se pre acuerda 
 
SE APRUEBA MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 10 DE LA 
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE PAILLACO  POR UN MONTO DE 
M$61.317.- 
 
SE APRUEBA INFORME DE ADJUDICACION  PARA LA 
CONTRATACION DE EMPRESA ENTEL PCS PARA EL SERVICIO 
DE TELEFONIA MOVIL CON INTERNET PARA LA ILUSTRE 
MUNICIPALIDAD DE PAILLACO 
 
Todos los  acuerdos son ratificados en la presente reunión de Concejo municipal.-  
 
4°       DIALOGO CON ORGANIZACIONES  
 
4.1.- JUNTA DE VECINOS Nº 7 SANTA ROSA GRANDE, SRA. PAOLA 
ALARCON REBOLLEDO  La dirigente saluda cordialmente a las autoridades 
presentes, vecinos y funcionarios municipales  y da a conocer las siguientes 
necesidades. 

- Señala que en su sector hay 12 familias  que dejan su basura en el cruce  
esperan ver la posibilidad que ojala el camión les pueda retirar su basura en 
el sector donde se encuentran. 

- Solicita reparación de los caminos vecinales, indica que lo ideal es que la 
reparación de estos caminos no sea una vez al año  sino que en lo posible 
dos veces, aunque solo en una se recargue material, es necesario que la 
motoniveladora igual pase, hay problemas donde don Rigoberto Ruiz quien 
necesita instalación de una alcantarilla y el compro los materiales. 

- Solicita reparación del camino del Sr. Pedro Quintana, Sr. Omar Garrido, 
Sr. Pedro Alarcón y el camino de los  Valenzuela 

- Señala que la Iglesia de Nuestro Señor Jesucristo solicita una luminaria 
solar para su capilla 
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- Quieren saber que ha pasado con el camino Los Esteros- Itropulli 
- Señala que la reunión pasada se vio la posibilidad de instalar garitas con 

luminarias solares, pues bien eso aún no se ha concretado  quiere saber 
porqué 

- Agradecen  finalmente al sr. Fernando Sepúlveda quien por años se 
preocupó de los caminos, haciendo un gran esfuerzo por cumplir con 
todos los requerimientos.- 

 
4.2.- La alcaldesa señala que el tema de las 12 familias para retirar la basura en su 
domicilio hay que verlo, ya que no es fácil. El Arreglo de los caminos vecinales, de 
acuerdo a lo que informa el sr. Cristian Navarrete, señala que se han trabajado con 
la Uniones Comunales Rurales donde los dirigentes entregaran a fines de julio los 
sectores con problemas y armar los recorridos de acuerdo a las necesidades, cree 
que la verdad asistir dos veces al año a un sector lo ve bastante difícil ya que una 
vuelta a cada sector alcanza bastante apretado.  
Las luminarias solares es proyecto ya cumplió 460 aprobado técnicamente,  pero 
no tiene asignado recursos de parte de la SUBDERE, el proyecto está listo pero 
está a la espera de asignación  de recursos 
La semana pasada se visitó camino  con vialidad que está en muy mal estado y el 
quedó incluirlo en la conservación global, el camino Itropulli San Pedro  se llamó 
a licitación desde vialidad y debiera comenzarse obra en el mes de septiembre.- 
 
4.3.- AGRUPACION ADULTO MAYOR FLOR DEL LAGO SANTA 
ROSA GRANDE DE PAILLACO, ROSALBA GONZALEZ PEÑA señala 
que ellos están activos como siempre y trabajando, ella es nueva como dirigente, 
actualmente están realizando algunos pequeños beneficios, celebraron el día de la 
madre y el día del padre y recientemente hicieron una mateada, actualmente son 
30 socios  y su objetivo principal es viajar por lo cual postularon recientemente a 
un FONDEVE.- 
 
4.4.- COMITÉ DE AGUA RURAL SANTA ROSA GRANDE, ORLANDO 
ALARCON.   Comenta que en el mes de noviembre tuvieron bastantes 
problemas con la bomba de su pozo  profundo y esto fue ocasionado por los 
cortes de luz reiterados, estuvieron cerca de tres días sin agua, se contactaron con  
el técnico de ESSAL  ya que había que sacar la bomba que estaba cerca de 6 
metros sumergida en el agua, gracias al municipio pudieron durante esos días 
abastecer de agua a los vecinos , la posta y la escuela, indica que tenía una  bomba 
que había dejado el contratista  pero aun así les salió bastante oneroso solucionar 
el tema,  $937.000.- en total.-  
Comenta que cuentan con un operador y una secretaria ambos media jornada lo 
que les ayuda y facilita bastante el trabajo administrativo del comité 
Informa que acá en Santa Rosa se están comprando bastantes parcelas de agrado  
y no hay cupo para darles agua  ya que de los 103 arranques solo se pudieron dar 
11 arranques más, esto está en conocimiento de ESSAL. Agradece finalmente que 
se cumpliera con la construcción del asfalto.- 
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4.5.- La Alcaldesa solicita hacer presentación a SOCOEPA  y elevar solicitud para 
que se hagan responsable por el tema de la reparación de la bomba, a solicitud del 
concejal Castro, en caso contrario la SEC, para que respondan por la situación. 
También solicita ver la situación de todos los comités de agua por tanta gente que 
está comprando terrenos, para que se sepa que es lo que se debe hacer.   
 
4.6.- CENTRO DE PADRES Y APODERADOS  ESCUELA RURAL 
ESTRELLA DE CHILE, EMELINA CONTRERAS LLANQUEL, señala 
que como siempre lo han solicitado ellos necesitan mantención del 
establecimiento educacional, el año pasado se dieron a conocer las falencias que 
presentaba la escuela y la estrechez de las salas de clases y el comedor 
principalmente y aún no han recibido respuesta de eso. 

- Los baños siguen malos y es el municipio quien debe cancelar los servicios 
básicos 

- La pintura exterior es imprescindible que se haga 
- La techumbre de la escuela está en pésimas condiciones. 
- El escudo,  las salas de clases y los pasillos de la escuela se pasan 
- Señala que lo ideal es poder contar con una sala multiuso ya que no hay 

espacio para realizar las reuniones, indica que algo se ha podido avanzar 
pero aún falta mucho, conversaron con la arquitecta del DAEM y dijo que 
les daría materiales pero solo llegó el ripio  pero están faltando el resto de 
los materiales, para hacer esta sala multiuso que también podría servir de 
biblioteca  

- Señala que los niños que presentan problemas se han evaluado pero aun no 
los ve el fonoaudiólogo y la psicopedagoga no trabaja en los cursos bajos 1º 
, 2º y 3 º, al parecer por falta de horas 

- Solicitan un asistente para la salas multigrado, ellos sueñan con la 
reposición de su establecimiento educacional, este año postularon al 
FONDEVE  

- También están preocupados por las limpiezas de los cañones  y falta 
cambiar las rejas de la escuela por rejas metálicas  

- Consulta por los juegos de la escuela que se cerró , El Esfuerzo, ya que 
ellos tenía pensado que por ser una escuela del sector todo ese material de 
trabajo quedaría para la otra escuela del sector y no fue así los llevaron para 
otro establecimiento 

 
4.7.- ENCARGADA DE ESCUELA ESTRELLA DE CHILE, SANTA 
ROSA GRANDE, PATRICIA VASQUEZ CEBALLOS.  La docente señala 
que ya se hizo la gestión con la fonoaudióloga  pero falta recurso del PIE para 
poder cancelar a esta profesional, en cuanto a la psicopedagoga  ya tiene repartidas 
sus horas y sería necesario contratar a otra profesional. En cuanto a la reparación 
del baño efectivamente se realizó pero volvió a fallar y están en las mismas 
condiciones que antes los baños, en cuanto a la techumbre de la escuela solo se 
han limpiado y urge un cambio de techumbre. Señala que la reposición de esta 
escuela está en conversaciones  con la arquitecta  pero esta le habría manifestado   
que por lo pequeño del proyecto al parecer no hay interés, efectivamente ratifica 
que las salas se hacen chicas. 
Aprovecha de informar  que subieron en los resultados del SIMCE  es una escuela 
chica pero fueron los mejores resultados de la comuna de Paillaco.- 
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4.8.- El Director del DAEM  señala que tanto la pintura del establecimiento como 
la techumbre se licitarán prontamente con un presupuesto de 5 a 6 millones para 
eso, se estima en el mes de septiembre. En cuanto a las ampliaciones de las salas 
de clases el FAEP 2018 no lo permite  ya que aumentarían significativamente la 
capacidad  y afecta el reconocimiento oficial,  la única opción era haberlo hecho 
con el FAEP del año 2018, recién ahora, con la firma del nuevo convenio, podrán 
hacerlo pero necesitan  del RS  
Se verá el tema de la fonoaudióloga ya que los fondos PIE  no alcanzan para 
contratar otra profesional. 
Informa además que se cambiaran el termo panel de la escuela  con marcos de 
acrílico.- 
 
4.9.- La Alcaldesa  le solicita al Sr. David Martínez que desde a aquí a septiembre 
se cumpla el gasto de los 5,  6 millones del FAEP,  también solicita propuesta  de 
parte  del DAEM  para ver el tema de la fonoaudióloga y psicopedagoga, lo de los 
juegos lo encuentra impresentable ya que esto es un territorio le solicita a don 
David Martínez que retire las cosas a la escuela que se lo llevaron y los instale acá 
donde corresponde. Con respecto a la reposición de la escuela  señala que para el 
año 2023 el municipio ya no se hará cargo de los establecimientos educacionales, 
el Gobierno Regional ya tomó acuerdo en que no se financiaran más con platas 
del GORE  reposiciones o mejoramientos de escuelas, por tanto no se tendrá  
posibilidades de pedirle al intendente o concejeros plata para arreglar o reponer 
esta escuela, por tanto hay que ver la forma ya que se cerró la vía del Gobierno 
Regional, los diseños de los proyectos se pueden hacer y después entregarlos a la 
seremía de educación. 
La alcaldesa se alegra por el SIMCE ya que es una de las tantas mediciones  
aunque sea una escuela pequeña, y quiere decir que nuestros niños ya no tiene una 
brecha tan grande con otros colegios  de Valdivia por ejemplo, significa que lo 
que pasa dentro de la escuela está funcionando bien donde está involucrada toda 
la comunidad educativa, ya que es un trabajo colectivo   
 
4.10.- AGRUPACION DE PRODUCTORES DE BERRIES Y 
HORTALISAS DE SANTA ROSA GRANDE, RAQUEL RUÍZ CHACON,  
informa que su agrupación está trabajando con 10 mujeres y 5 hombres, por 
ahora solo están trabajando en venta de empanadas ya que se pretenden presentar 
para el desfile del 18 de septiembre y para ello están juntando recursos para 
comprarse uniforme. 
Señala que con INDAP están muy conectados  solicitaron un carro para realizar la 
venta de sus productos  y tiene que traerlo, pero en resumen señala que hasta el 
momento les ha ido bien como agrupación. 
Señala que quieren cambiar prontamente las plantas ya que estas tienen  más de 10 
años.- 
 
4.11.- COMITÉ DE SALUD SANTA ROSA GRANDE, PATRICIA 
JARAMILLO DELGADO, Señala que la semana pasada tuvieron una reunión 
con representantes del consultorio  y tuvieron muy buena acogida  como 
resultado de esa reunión , se ha cumplido lo que se acordó como es el caso del 
cerco, ahora solo falta la instalación del estanque  y el teléfono. Da las gracias al 
Sr. Cristian Navarrete quien  realizo el trabajo de reparación de un camino de un 
adulto mayor que se encuentra postrado. 
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4.12.- El Sr. Ricardo Díaz, enfermero encargado del área rural  señala que los 
problemas que habían se han ido solucionando, los vecinos son muy 
cooperadores, han tenido problemas de cloración con el agua  ya que esta la 
escuela, la sala cuna y la posta. También tienen problema con el teléfono que no 
tiene cobertura    
 
4.13.- AGRUPACION DE AMIGOS 4º COMPAÑÍA DE BOMBEROS, 
PAOLA ALARCON REBOLLEDO señala que la función de ellas es apoyar a 
los bomberos  para lo cual realizan beneficios  como lo es la venta de empanadas, 
recientemente postularon a un FONDEVE para la adquisición de una 
mantenedora de agua.- 
 
4.14.- 4º COMPAÑÍA DE BOMBEROS, SANTA ROSA GRANDE, 
ALFREDO VASQUEZ,  informa que actualmente se están capacitando nuevos 
voluntarios  acá en el mismo lugar, y acaban de recibir una gran noticia  que van a 
recibir carro nuevo 4x4  lo que es una gran alegría para todo el sector.- 
 
4.15.- IGLESIA CATOLICA SANTA ROSA GRANDE, TERESA 
PONTIGO,  solicitan una luminaria para colocar frente  a la iglesia lo mismo que 
solicitan los hermanos evangélicos, informa que la fiesta de Santa Rosa va bien  se 
les facilitará una carpa para poner fuera de la iglesia. 
 
4.16.- CONJUNTO FOLCLORICO ESTRELLA DE SANTA ROSA, 
SANTA ROSA GRANDE, NORMA BARRIENTOS VILLEGAS,  señala 
que este grupo folclórico está integrado por 23 socios y 10 niños, se caracterizan 
básicamente porque es un conjunto integrado por los padres con sus hijos, señala 
que han sido beneficiados de varios proyectos  lo que les han permitido adquirir la 
vestimenta y la totalidad de instrumentos musicales que un conjunto folclórico 
necesita, con esos recursos también se les ha dado la posibilidad de  cancelar los 
monitores que son fundamentales, han participado de muchas actividades como 
lo son desfiles, peñas folclóricas, aniversario de Santa Rosa , mateadas 2018 y 
2019 , encuentro folclórico Latinoamericano en Aguas Negras, Fiesta del Cordero 
y Fiesta de Santa Filomena entre otros. 
Señala que su única solicitud es poder contar con apoyo para los monitores y 
recientemente postularon a FONDEVE para adquisición de amplificación.- 
Agradecen al Sr. Juan Vásquez, gerente de la Corporación Cultural y a la Sra. Ruth 
Castillo, al igual que al presidente de la junta de vecinos y los vecinos en general, 
ellos son un conjunto que está creciendo de as poco ya que ven el gran cariño que 
les da la gente.- 
 
4.17.- JUNTA DE VECINOS SANTA ROSA CHICA Nº 7, JUAN RIVERA 
FERNANDEZ,  Saluda cordialmente a los vecinos, alcaldesa y concejales y 
presenta las siguientes necesidades: 

- Solicita arreglo caminos vecinales. 
- Agradece la gran voluntad que siempre tuvo con el sector el Sr. Fernando 

Sepúlveda 
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- Este año ellos están viendo la organización de la Fiesta de Santa Rosa y 

están en conversaciones con el cura párroco,  quien no quiere que se haga 
la misa acá y después tener que irse a Santa Rosa Chica, cree que es un 
gasto muy onerosos, razón por lo cual están haciendo todas las gestiones 
para que todo sea en Santa Rosa Chica. 

- Ellos están funcionando muy bien con los proyectos a los que han 
postulado ya sea de seguridad como proyectos medio ambientales 

- Actualmente postularon a proyectos de Fortalecimiento, Cierre de Sede, y 
Deporte. 

- Agradece al Sr. Cristian Navarrete por el arreglo del camino Neguiman 
 
4.18.- La alcaldesa Señala que seguirán trabajando en el Arreglo de los caminos  
 
4.19.- CLUB DE ADULTO MAYOR NUEVO RENACER SANTA ROSA 
CHICA, SERGIO RUBEN GALLARDO GALLARDO, señala que ellos 
están trabajando muy bien, son 30 socios hacen gimnasia dos veces por semana y 
esta semana tendrán su mateada.- 
 
4.20.- CLUB DEPORTIVO AMERICA, LUIS ALBINO  VERA 
HENRIQUEZ,  agradece la presencia de los vecinos y concejales y alcaldesa, 
comenta que este club deportivo estaba más de 10 años en receso , hasta la fecha 
aún es complicado pero aun así sigue participando de campeonatos   
interregionales, actualmente en un ranking de 115 equipos están en el número 12, 
solo trabajan con mucho esfuerzo y ganas ya que recursos no tienen , también 
cuentan con un equipo de mujeres, señala que ellos trabajan con puras ganas y el 
apoyo de los vecinos  y como no cuentan con cancha solo pueden entrenar  en 
Cancha de San Pedro comuna de La Unión.- 
 
4.21.- La alcaldesa señala que el estadio de Santa filomena es para todo el futbol 
rural  
 
4.22.- El Concejal sr. José Aravena señala que este campeonato donde participa el 
club Deportivo América, reconoce el gran esfuerzo que hace este club deportivo y 
está muy bien representando a la comuna  
 
4.23.- COMITÉ DE AGUA POTABLE  Y  PREDIAL  SANTA ROSA 
CHICA.   Señala que con el pozo que cuentan se hizo para  120 personas y hoy 
día tiene 137 familias  ya no tiene factibilidad para una vivienda más, faltan 17 
familias que solicitan aun,   se los habrían negado de la DOH, la única solución 
sería ampliación de red  o utilización de  agua predial  la que se encuentra en el 
sitio de la escuela el Esfuerzo y solo faltaría la cloración para que sea potable, y 
enviaron carta a la municipalidad para que le cedieran el espacio donde está el 
pozo pero aún no tiene respuesta .- 
 
4.24.- La alcaldesa señala que está reuniendo antecedentes para tomar la decisión 
ya que es un espacio  valioso para la municipalidad, además se deben cuidar las 
aguas, que es la solución a la escases de agua que se viene a futuro y hay que 
asegurarse que sigan siendo fiscal, por eso aún no responde las solicitudes  
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4.25.- JUNTA DE VECINOS  LAGO VERDE, LIDIA CONSTANZO 
URRUTIA.  Señala que es la primera vez que están invitados a una reunión de 
concejo municipal, y que solo hace tres meses cuentan con esta directiva.  
Presenta las siguientes necesidades. 
 

- Informa que la escuela se pasa la techumbre  lo que haría que se esté 
destruyendo 

- La cancha se está perdiendo ya que el club deportivo no funciona 
- Los vecinos necesitan su camino de Lago Verde  se repare con urgencia  ya 

que es un problema hasta para los furgones escolares.- 
- También señala que cuando se logre reparar el camino tiene el anhelo que 

el camión de la basura pueda llegar hasta allá.- 
 
4.26.- La alcaldesa les desea mucho éxito en su gestión, señala que efectivamente 
hay una deuda con la casona de Lago Verde,  se tratará de hacer una visita para 
ver que se hace y medir para tomar decisiones.- 
 
4.27.-  COMITÉ DE AGUA RURAL LAGO VERDE, ALFREDO 
SEGUNDO VASQUEZ, El estudio hidrogeológico está listo y ahora hay que 
postular al pozo  ya que no hay agua de superficie y solo les queda esperar.- 
 
4.28.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que quiere tocar un tema recurrente, 
señala que conoce la comuna hace 51 años,  antes la gente todos hacían dedo, hoy 
en día la gente tiene vehículo o locomoción colectiva,  dicho esto la demanda de 
los vecinos por los caminos que llegan se ha multiplicado mucho, el recuerda que 
en la reunión en julio en Santa Filomena  hubo un caso dramático cuando los 
bomberos no pudieron llegar a la casa a apagar un incendio, el tema de los 
caminos es serio y la persona que esté a cargo le pasara lo mismo, el tema hay que 
hacerlo de otra manera, la municipalidad no tiene los equipo suficientes  para dar 
una respuesta oportuna para la demanda de la gente, es un desafió de la alcaldesa, 
ya que tiene que haber un financiamiento especial para este tema  y para que esa 
situación no sea motivo  de conversación en cada reunión cree que se debe hacer 
una gestión a otro nivel, la municipalidad  debiera tener más equipos para este 
trabajo. Entrega teléfono de vecino de Lago Verde que tiene su camino muy 
malo.- 
 
4.29.- El Concejal Sr. Jaime Reyes  saluda y agradece el espacio para esta reunión, 
ya que es una reunión importante donde los concejales escuchan sus demandas 
además se  hace un seguimiento de las necesidades presentadas en las reuniones 
anteriores, toca dos puntos; felicita a los presidentes de los comités de agua, 
recalca  el tema de los vecinos que llegan a las comunidades y hacen sus 
solicitudes de agua, los pozos profundos están hecho solo para una cantidad de 
personas por un tiempo determinado por eso se debe ser responsable cuando se 
venden parcelas lo primero que se debe resguardar es cuidar su derecho al agua 
que se puede ver afectando por la llegada de nuevos vecinos al sector, hay que 
prepararse para el futuro y todo lo que trae con el cambio climático donde la 
ganadería se trasladará a Aysén. 
Señala que el 30 de julio  hará un curso de teoría más práctica de rescate de 
mascotas y animales mayores y menores para bomberos.- 
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4.30.- El concejal Sr. Orlando Castro agradece la presencia de los vecinos,  y de 
los dirigentes principalmente, se nota que cada vez más están más empoderados 
de sus sectores y los problemas de los caminos son recurrentes,  cree que se debe 
buscar la forma de como enrolar algunos caminos  ya es hora que el ministerio se 
haga cargo de los caminos y no se lo endose todo al municipio. El tema de la 
basura es otro tema agobiante sobre todo ahora que se lleva a Morrompulli y  a 
futuro se deberá hacer una estrategia para ver de qué forma se puede acopiar la 
basura  y darle el cumplimiento de recolección de la basura a todos los sectores  ya 
que mucha gente hace los micro basurales, espera se resuelvan el tema de los 
caminos y el tema del agua predial 
 
4.31.- El Concejal Sr. José Aravena  agradece la presencia y preocupación que a 
diario tiene los dirigentes por los vecinos, saluda a Lago Verde y a sus dirigentes, 
cree que estos sectores son muy unidos, señala que el problema de agua está en 
Paillaco, en Unión Chilena  se quemó la bomba hace 15 días o más y aún no han 
sido capaces de  solucionar el problema, estos días se hará una reunión pero  
lamentablemente ellos creen que la municipalidad tiene la responsabilidad de 
otorgarles agua y  no tiene un plan de contingencia, el tema de la doble vía lo 
apoyan mucho pero aún no se soluciona la conectividad interna y se está tratando 
de enrolar algunos caminos internos, termina diciendo a los deportistas que el 
departamento de deportes tiene un curso de árbitros que sería bueno que se 
capaciten en este tema. Agradece la presencia y preocupación de los dirigentes.- 
 
3.32.- El Concejal sr. Mario Schmeisser agradece la presencia e impulsa a los 
dirigentes a seguir sacando adelante a sus organizaciones, señala que él preside  
dos comisiones en la mañana se vio el tema de Educación se analizó el tema de la 
infraestructura de los establecimientos educacionales y como se pueden mejorar, 
la próxima semana se hará una visita en terreno para ver cómo mejorar, y es 
primordial que en estas reuniones se dé a conocer los problemas reales para que el 
concejo pueda tener conocimiento  concreto de las necesidades, les insta a seguir 
trabajando unidos para seguir creciendo como comuna.- 
 
3.33.- La concejala Sra. Ruth Castillo, felicita a la Sra. Paola Alarcón quien  ha sido 
una dirigente muy responsable y se lo demuestra a la gente, La Sra. Rosalba 
Gonzales  tiene las puertas abiertas  acá en la sede pero quiere decirle que este 
proyecto ella como concejala se lo consiguió solita  solamente estaba bajo el alero 
del municipio,  se siente muy feliz cuando la invitan a participar y se puede dar 
cuenta que le están dando un excelente uso, ella espera que siempre   estén las 
puertas abiertas para garantizar la participación y lo puede ver claramente en este 
sector, felicita al sr.  Orlando Alarcón ya que  recomienda que los comités de agua 
puedan tener una persona administrativa que les ayude a llevar mejor la parte 
organizacional, ella no puede dejar de reconocer el trabajo que se realiza acá, el 
adulto mayor, el grupo de las Sra. Que trabajan con las berries, agradece  a la 
corporación cultural,  lo dice ya que ella es la presidenta de la Comisión de Cultura 
y también de la Comisión de Equidad de Género, se refiere a la Sra. Norma que 
ha hecho un trabajo maravilloso en el sector donde se incluye a la familia  
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completa, felicita, se refiere a la directora de la escuela, lamenta que  no se hayan 
podido solucionar algunos temas de la infraestructura de la escuela, felicita a los 
funcionarios municipales en el tema de los caminos, pero  todo el trabajo que se 
hace desde el municipio es porque la municipalidad es quien lo manda hacer, tiene 
una sensación  ya que cuando se habla de don Fernando Sepúlveda quien es un 
funcionario municipal, y lo defenderá hasta el final  independiente de  su color 
político porque fueron 10 años que estuvo acompañando a la Sra. Alcaldesa cree 
que hizo un muy bien trabajo en los sectores rurales  y comenzó hacerlo con lo 
mínimo de maquinaria, ella es directa cree que hubo una persona que realizó un 
tremendo trabajo, no porque sean más jóvenes   harán un mejor trabajo, para ella 
no es así, el que rechace a un adulto mayor  se rechazan ellos mismo ya que  no 
tiene la capacidad para pensar que  el día de mañana  les puede pasar lo mismo, 
señala que con todo lo directa  que es, quiere felicitar a cada persona que está el 
día de hoy acá ya que trabajan por su calidad de vida y eso es lo que los hace 
grandes pero les desea que les sigua yendo maravilloso.- 
 
3.34.- La secretaria Municipal hace entrega de informe Nº 192  del año 2018  
debidamente aprobado, de la Contraloría Regional de Los Ríos,  sobre auditoria a 
los fondos destinados para los proyectos de inversión en infraestructura en la 
municipalidad de Paillaco 
 
3.35.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes saluda a cada uno de los vecinos y a los 
funcionarios que acompañan este trabajo que fue una propuesta que asumió hace 
10 años, siente que cuando se visitan los sectores rurales que ha  sido un trabajo 
arduo pero que ha valido la pena,  ella no sabe si esta con la misma energía de 
antes pero si está dispuesta a seguir trabajando por el mundo rural  vivan en las 
mismas condiciones que la gente que vive en la ciudad, desconoce porqué empezó 
el tema del sr. Sepúlveda quien es un funcionario de los más queridos   sigue en 
sus funciones pero está un poco sobrepasado   por la demanda de caminos, por 
eso  el sr. Cristian Navarrete asumió las funciones de coordinador del mundo 
rural  con una visión más integral, todo lo que queda por terminar en éste 
programa político, ella no está en elecciones  es más ni siquiera tiene la claridad si 
se re postulará como alcaldesa de Paillaco  nuevamente, lo que a ella le motiva 
ahora es terminar su trabajo y hacerlo bien, a ella eso le interesa porque  quiere 
responder a un mandato popular porque la gente de Paillaco voto por ella, su 
pelea no es la chica, su pela es conseguir la plata para que Paillaco crezca , ella está 
preocupada del desarrollo grande de la comuna.- 
 
5°       VARIOS: Entrega por escrito según acuerdo de Concejo Municipal N° 50 
de Reunión ordinaria N°16 de fecha 03/05/2017. 
 
 
No existiendo más temas que tratar se da por finalizad la reunión siendo las 21:10 
horas. 
 
 
 

                                                                                 Sra. Ramona Reyes Painequeo 

                                                                               ALCALDESA   DE PAILLACO 

 

     

    Carola Medel Veloso 

SECRETARIA MUNICIPAL 


